

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 68/Miércoles 6 de abril de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Fukushima marca una “edad de hielo nuclear”. \(Rebelión\).](#)
- [Congreso del PCC: la cuenta regresiva. \(Por Esto!\).](#)

DE CUBA

- [Piden a Obama usar la Constitución para liberar a los Cinco. PL](#)
- [Exigen en Venezuela excarcelación de antiterroristas cubanos. PL](#)
- [Concluyó el V Congreso de la Organización de Pioneros José Martí. NOTIMEX](#)
- [Repercusión de la transmisión del programa *Las razones de Cuba* titulado *Fabricando un líder*. AP](#)
- [Restablecido el envío de correspondencia a EE.UU. a través de terceros países. REUTERS](#)
- [“Juzgar a acusados del 11 de septiembre en la BNG, gran riesgo para Obama”. AFP](#)
- [Mantiene la Casa Blanca su compromiso de cerrar la prisión de la BNG. AFP](#)
- [“Se recupera el precio y la producción de níquel”. AFP](#)
- [Plataforma petrolera que operará en el Golfo de México es moderna y segura. EFE](#)
- [Española Repsol avanza en planes de perforación en aguas cubanas. REUTERS](#)
- [Inauguran feria con productos, servicios y nuevas tecnologías para la esfera geológica. XINHUA](#)
- [Adquiridas 250 mil toneladas de arroz en Vietnam. REUTERS](#)
- [“Con lechugas hasta en azoteas Cuba espera superar el déficit alimentario”. AFP](#)
- [Universidades de Brasil, Colombia y Cuba participan en el IX Salón Internacional de Invenciones. EFE](#)
- [Línea aérea mexicana comenzó a realizar vuelos diarios con destino La Habana. NOTIMEX](#)
- [Pianista cubano Harold López Nussa gana premio en París. AFP](#)
- [Declaraciones de Pablo Milanés a emisora radial uruguaya. AP](#)
- [Entrenarán deportistas mexicanos en nuestro país. NOTIMEX](#)

DEL MUNDO

- [Países pobres buscan exención de restricciones al comercio de alimentos. REUTERS](#)
- [Obama vuelve a confiar en las redes sociales para su campaña del 2012. AFP](#)
- [Líder republicano dice que sobra tiempo para desafiar a Obama. AP](#)
- [General Petraeus “considerado seriamente” para dirigir la CIA. EFE](#)
- [Presidente de Colombia reclama más atención de EE.UU. hacia América Latina. EFE](#)
- [Campaña electoral peruana reñida y marcada por el escaso debate. EFE](#)
- [Premier chino admite que la corrupción aún es grave y requiere mayores esfuerzos para combatirla. XINHUA](#)
- [Irán espera que Rusia no apoye nuevas sanciones contra el país. EFE](#)
- [Cerrará el gobierno español las plantas nucleares que no superen las pruebas. EFE](#)
- [Descarta Londres cualquier cooperación o invasión extranjera en Libia. NOTIMEX](#)
- [Creciente la presencia de Al Qaeda en Libia, dice viceministro argelino. ANSA](#)

REBELIÓN (Versión digital)

5 de abril de 2011

ESPAÑA

FUKUSHIMA MARCA UNA “EDAD DE HIELO NUCLEAR”

Kosuke Takahashi*
Asia Times Online

La era del renacimiento nuclear se acabó. El shock de Fukushima marca el comienzo de la “Edad de Hielo nuclear”.

La actual crisis nuclear en la planta nuclear Fukushima Daiichi de Japón después de un terremoto y un tsunami está causando revuelo en la política energética de casi todos los países que utilizan energía nuclear. Las

repercusiones de Fukushima se sienten con fuerza dentro y fuera del país, tal como las réplicas siguen sintiéndose en el norte de Japón, incluido Tokio.

Hay 432 plantas nucleares que operan en 30 países en todo el globo y 66 reactores en construcción. El primer ministro Naoto Kan dijo el jueves pasado que revisará desde los cimientos el plan del gobierno de construir por lo menos 14 reactores nucleares más hasta 2030, mientras Japón se apresura a superar su peor crisis nuclear.

En EE.UU., la posición pro nuclear del presidente Barack Obama es objeto de escrutinio. Sus planes de seguir adelante con más plantas nucleares en el país se enfrentan a una oposición cada vez mayor.

EE.UU. tiene 104 reactores nucleares comerciales, la mayor cantidad del mundo. De estos, 23 se construyeron con un diseño idéntico al de los reactores nucleares estropeados de Fukushima. Todos utilizan el "sistema de contención Mark I", diseñado por General Electric hace décadas.

ABC News y New York Times, entre otros medios, informaron el mes pasado de que los expertos habían criticado desde hace tiempo la capacidad de ese sistema de contención de resistir a los problemas que resultan de lo que expertos nucleares llaman un "apagón de estación", en el que la pérdida total del sistema eléctrico inhabilita el sistema de refrigeración del reactor. Esta perspectiva del "apagón de estación" tuvo lugar por desgracia cuando un gran tsunami destruyó todos los sistemas eléctricos de emergencia en la planta de Fukushima.

En Alemania, el shock de Fukushima obligó a la canciller Angela Merkel a cambiar su posición pro nucleares. Suspendió los planes del gobierno de alargar la vida de las 17 plantas nucleares de la nación hasta que se complete una exhaustiva investigación de tres meses de duración de la seguridad de los reactores. También ordenó el cierre de las siete plantas que iniciaron sus operaciones antes de 1980.

El presidente francés Nicolas Sarkozy también se enfrenta al asunto. Francia tiene 59 reactores nucleares, cinco más que Japón. Debido al apoyo del sector público y privado, la energía nuclear abastece actualmente casi un 80% del suministro de energía eléctrica. Es la mayor dependencia del mundo de la energía nuclear que sobrepasa el 29% de Japón, el 20% de EE.UU. y el 18% del Reino Unido. Para Francia, los reactores nucleares, el combustible y los servicios constituyen una exportación importante.

Por eso Sarkozy y Areva NC, el gigante francés de la energía nuclear, aumentan su ayuda para enfriar los reactores de Fukushima y para encontrar una solución para el agua contaminada que se filtra de la instalación nuclear averiada. Aparte de un punto humanitario, se trata de control de daños para los negocios franceses.

Sarkozy y el primer ministro japonés, Naoto Kan, dijeron el jueves pasado que la próxima reunión del Grupo de Ocho de los países industrializados el 26 y 27 de marzo considerará el tema de la seguridad nuclear global y discutirá la necesidad de un estándar de seguridad global para plantas nucleares.

El shock de Fukushima también causa interferencia extranjera en asuntos internos. El presidente griego, Karolos Papoulias, instó el pasado mes a la vecina Turquía a que reconsidere sus planes de construir sus primeras estaciones de energía nuclear.

En Corea del Sur, el debate se ha concentrado en un "acuerdo de cooperación nuclear" con EE.UU., que debe expirar en 2014, que prohíbe que Corea del Sur posea instalaciones de reprocesamiento de combustible nuclear usado. Corea del Sur tiene actualmente 20 reactores nucleares y la energía nuclear produce cerca de un 40% de la electricidad del país.

El mayor problema de Seúl es que a sus plantas de energía nuclear se les acaba el espacio para almacenar combustible nuclear usado. Se dice que Corea del Sur probablemente establecerá instalaciones provisionales de almacenamiento, pero el asunto volverá convertirse en un tema importante a medida que se aproxime el fin del acuerdo.

Y la lista suma y sigue. Exportadores de plantas de energía nuclear como EE.UU., Francia, Canadá, Rusia, Japón y Corea del Sur se ven ante una contracorriente importante.

El "renacimiento nuclear disminuirá", dijo el viernes a Asia Times Online Tetsuya Endo, ex gobernador del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA). "Si ocurre algún accidente nuclear en cualquier parte del mundo, se convierte en un accidente de todo el globo".

Amplia revisión del ciclo de combustible nuclear de Japón

Japón vive una gran ironía de la historia. El único país del mundo que ha sufrido a causa de bombas atómicas se enfrenta ahora a un desastre nuclear causado por la naturaleza. La situación en la planta nuclear sigue siendo precaria, mientras los ingenieros de la planta, miembros de las Fuerzas de Autodefensa (SDF), los bomberos y la policía continúan sus desesperados esfuerzos por enfriar los reactores sobrecalentados y el combustible usado.

Incluso si el país logra controlar la planta, emocionalmente el público recelará para siempre de la energía nuclear.

El pueblo japonés ya se mostraba extremadamente susceptible con respecto a todo lo nuclear por ser el único país en la historia humana que fue atacado con armas nucleares. Las generaciones mayores especialmente tienen una "alergia nuclear" después del bombardeo atómico de Hiroshima y Nagasaki. Sus recuerdos de las bombas atómicas siguen vivos.

A pesar de este resentimiento hacia la tecnología nuclear, Japón se vio obligado a expandir la generación de energía nuclear después de los dos shocks del petróleo de los años setenta, que sacaron a la luz la fuerte dependencia que tenía Japón de Medio Oriente para recursos energéticos.

El petróleo suministraba en 1970 cerca de un 60% de toda la electricidad de la nación, pero ahora sólo provee cerca de un 10%. Japón importa casi el 99% de su petróleo. Aunque Japón quiso reducir su dependencia del petróleo de Medio Oriente después de los shocks del petróleo, todavía importa cerca de un 90% del petróleo de Medio Oriente.

La planta de Fukushima se dejará sin servicio activo y es probable que ningún gobierno local o comunidad acepte la construcción de una nueva planta de energía nuclear en su zona.

El accidente de Fukushima será un fuerte revés para el ciclo de combustible nuclear de Japón, dijo Endo. El ciclo de energía nuclear comienza con la extracción de uranio y termina con la eliminación de los desechos nucleares. Con el reprocesamiento del combustible usado, las etapas forman un verdadero ciclo. Japón ha implementado este programa desde 1956, según Endo.

Sin embargo, la nación no ha logrado ubicar un lugar para la segunda planta de reprocesamiento nuclear después de la Planta de Reprocesamiento Rokkasho de la prefectura Aomori, que logró escapar indemne del terremoto del 11 de marzo.

Takashi Hirose, un conocido escritor japonés sobre problemas nucleares, ha señalado que hay cerca de 3.000 toneladas de combustible nuclear radioactivo usado almacenados en Rokkasho que podrían sobrecalentarse y comenzar a arder si fallan los sistemas de refrigeración. Esa cantidad podría propagar contaminación nuclear o "cenizas de muerte" a todo el mundo, dijo.

***Kosuke Takahashi es un periodista japonés residente en Tokio.**

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

POR ESTO! (Versión digital)

5 de abril de 2011

MÉXICO

CONGRESO DEL PCC: LA CUENTA REGRESIVA

Jorge Gómez Barata

Dígase lo que se diga, el triunfo bolchevique obligó al sector más radical de la izquierda a apartarse de ciertas esencias del pensamiento científico de Carlos Marx, para quien el socialismo no era una forma de gobierno, sino un peldaño del proceso civilizatorio el cual se alzaba desde el desarrollo del capitalismo. Surgieron así ideas, consignas y estrategias justas y atractivas como: "construcción del socialismo", y otras que resultaron inviables.

La Unión Soviética, un mega país (la sexta parte de la tierra) que desplegando un admirable heroísmo masivo, lo intentó durante más de 70 años y que en 1945 arrastró a lo que hoy se admite que era una aventura o un tránsito a lo "ignoto", a casi una decena de otros estados, formando el llamado campo socialista que junto a ella, aunque realizaron avances significativos, fracasaron en el intento.

Quien haya sido el primero en utilizar el término derrumbe para caracterizar lo ocurrido en la Unión Soviética fue sumamente certero; esa palabra como ninguna otra ilustra lo ocurrido. La URSS, aunque sistemáticamente atacada, no fue destruida desde fuera ni desde dentro lo hizo Gorbachov. Aquella estructura colapsó porque estaba concebida sobre bases erróneas y no soportó las tensiones de las reformas.

Lo erróneo del socialismo no son sus fines, sino el modo como se trató de llegar a ellos, proponiéndose la irrealizable tarea de cambiar el curso de la civilización que espontáneamente avanzó desde el Big Bang hasta el siglo XX para "construir conscientemente" una sociedad enteramente nueva, incluso un hombre nuevo a partir de un programa, a veces improvisado y otras con enormes márgenes de incertidumbre. La escala de las metas explica la magnitud de los fracasos.

Del mismo modo que la aventura socialista, así lo ha calificado Ricardo Alarcón, o el viaje a lo ignoto, como ha dicho Raúl Castro que siguen la lógica de Fidel Castro que declaró que fue un error creer que alguien sabía cómo se construía el socialismo, no se realizó en abstracto, sino en medio de enormes tensiones políticas, signadas por la lucha contra la reacción y el imperialismo, el "derrumbe" que pudo ser un proceso de reformas para perfeccionar una sociedad necesitada de cambios, fue aprovechado por aquellas fuerzas para promover una restauración salvaje del capitalismo.

La historia real, basada en evidencias y que no tienen que esperar porque se desclasifique algún documento, es que en la Unión Soviética, las propias estructuras del poder, especialmente el partido gobernante, llegaron a la conclusión de que era urgente introducir reformas sustantivas, entre ellas liberalizar la economía, poner fin a la centralización absoluta, devolver el derecho a la iniciativa popular y ampliar los márgenes de democracia en el seno de la sociedad y las instituciones.

Los que observamos minuto a minuto y paso a paso aquel proceso conocemos que Gorbachov no protagonizó un golpe de estado ni entregó traidoramente la revolución a la reacción interna que, por otra parte, apenas existía en la Unión Soviética y, en cualquier caso, carecía de entidad para aspirar a hacerse cargo del país. La verdad fue que cada paso, cada medida fue acordada y santificado por las estructuras del poder: Buró Político, Comité Central, Soviets Supremo y naturalmente por grandes congresos del Partido.

Es probable que lo ocurrido pueda ser explicado porque las reformas no fueron bien conducidas, faltó previsión o en algo no se fue coherente; cosa que sería conveniente averiguar; entre otras razones para no incurrir en los mismos errores.

El hecho cierto, es que para China, Vietnam y Cuba que persisten en el proyecto socialista es que las reformas no son sólo inevitables, sino también urgentes, necesariamente profundas e integrales; significan cambios sustantivos, incluso grandes virajes y obviamente entrañan enormes riesgos.

El problema no es tanto definir lo que hay que hacer, sino determinar cuándo se comienza, a qué ritmos se avanza y de qué manera se logra que los protagonistas sean, real y no nominalmente, la sociedad, la clase obrera, el campesinado, la intelectualidad creadora y la juventud ilustrada y no las elites y mucho menos la burocracia. La idea de suprimir el secretismo, poner fin al síndrome del misterio y gobernar con transparencia, es un buen punto de partida.

A cincuenta años de la definición del carácter socialista de la Revolución Cubana que coincidió con la derrota de una infame invasión concebida, planeada y pagada por Estados Unidos y realizada por contrarrevolucionarios, la sociedad cubana que necesita y desea las reformas, tiene razones para confiar en la capacidad del liderazgo histórico para iniciarlas y encabezarlas y para creer que la sabiduría colectiva del próximo Congreso del Partido será capaz de encontrar las respuestas imprescindibles.

Tal vez haya en la Revolución una dialéctica del poder que se funda en la relación entre la vanguardia y la masa según la cual, durante una parte del camino la vanguardia ha de conducir al pueblo y en otra dejarse llevar por él.

Se trata de que crecida en todos sus aspectos debido a la obra de la Revolución, la sociedad no tendrá siempre que hacer lo que crean mejor sus líderes, sino a la inversa. Tal vez la lucidez del liderazgo radique ahora, en hacer lo que el pueblo, el fruto mejor de la obra, quiere hacer.

Recientemente el presidente Raúl Castro llamó a su gabinete a gobernar con los pies y los oídos pegados a la tierra. Tal vez de eso se trate todo. Allá nos vemos.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

WASHINGTON, 5 ABRIL (PL) El Comité Internacional por la Libertad de los cinco cubanos presos injustamente en Estados Unidos solicitó hoy al presidente Barack Obama el uso de las facultades que le confiere la Constitución del país para poner fin a esa injusticia.

En su apelación el Comité insta a enviar mensajes de fax, correo electrónico, llamadas por teléfono o telegramas para demandar al mandatario que libere a los cinco Patriotas Cubanos presos en Estados Unidos por enfrentar el terrorismo contra su país.

La reciente visita a Cuba del expresidente estadounidense James Carter renueva nuestras esperanzas, precisa.

Sus declaraciones a la prensa a favor de la libertad de los cinco y el derecho a visita familiar y la entrevista sostenida para la Televisión cubana constituyen un aliciente para nuestra lucha, sostiene el grupo.

Destaca que las declaraciones de Carter "han tenido gran impacto en los medios de comunicación en el mundo, incluidos los estadounidenses".

En muchos medios, por primera vez se menciona el caso, asegura el Comité, lo que pone de manifiesto la campaña de silencio para ocultar esta arbitrariedad.

Carter y Amnistía Internacional solicitaron a Obama que conceda la libertad a los cinco patriotas cubanos a través de una orden presidencial.

Gerardo Hernández, René González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González cumplen condenas que llegan hasta doble cadena perpetua más 15 años de cárcel por informar sobre planes criminales de grupos anticubanos asentados en el estado de Florida.

Según el Comité Internacional este martes sus filiales en otras naciones y grupos de solidaridad celebrarán plantones, vigiliias, eventos públicos, marchas y demostraciones frente a las sedes de las embajadas norteamericanas en cada país.

CARACAS, 5 ABR (PL) Venezuela acoge hoy actividades de solidaridad con los cinco antiterroristas cubanos presos en cárceles de Estados Unidos, como parte de la jornada mundial para exigir su liberación.

En el estado de Carabobo, el Movimiento de Solidaridad Mutua Cuba-Venezuela realiza un acto político-cultural que incluye la conferencia "Capitalismo en crisis" y un recital dedicado a Antonio Guerrero, Fernando González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino y René González.

De acuerdo con la activista Flor Elisa Pérez, la sede de la 41 Brigada Blindada, en el municipio Naguanagua, recibe esta tarde a los participantes en el foro, enmarcado en la jornada internacional "El 5 por Los Cinco".

El 5 de cada mes el mundo se levanta contra la injusticia cometida por Washington con Antonio, Fernando, Gerardo, Ramón y René, encarcelados desde 1998, y nosotros sumaremos voces para demandar el fin de la misma, señaló en declaraciones a Prensa Latina.

Para la integrante del Movimiento de Solidaridad Mutua Cuba-Venezuela en Carabobo, solo el esfuerzo sistemático podrá devolver a casa a quienes infiltraron grupos terroristas que en Miami operan con impunidad contra la isla.

A nivel nacional, la organización continúa la recogida de firmas para el próximo 5 de mayo enviar miles de postales al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, exigiéndole la liberación de Los Cinco (como se les conoce internacionalmente).

Más de siete mil venezolanos dieron ya su rúbrica en la campaña, explicó recientemente a Prensa Latina la activista Inés Luigi.

La idea es llenar la Casa Blanca de cartas, postales, mensajes a través de las redes sociales y todas las formas posibles de comunicación, con el reclamo de terminar la injusticia, apuntó.

LA HABANA, 4 ABR (NOTIMEX).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, asistió hoy a una gala político-cultural que marcó la clausura del V Congreso de la Organización de niños Pioneros José Martí, que cumplió 50 años de creada.

El presidente cubano asistió al teatro Karl Marx, sede de la velada, junto con otros dirigentes del Partido Comunista y el gobierno, informó la televisión estatal.

El congreso cerró sus puertas cuando los 300 delegados a la cita "respaldaron por unanimidad el compromiso de preservar las conquistas de la Revolución", señaló la televisora.

POR PAUL HAVEN

LA HABANA (AP) _ La agencia noticiosa internacional REUTERS rechazó enérgicamente el martes la acusación formulada por la televisión estatal cubana de que uno de sus periodistas ayudó a concertar un encuentro entre un agente secreto cubano y un diplomático estadounidense que según el programa era un agente de la CIA.

Los cargos contra el ex jefe de la oficina de REUTERS, Anthony Boadle, fueron formulados en un programa del lunes por la noche llamado "Las Razones de Cuba", en el cual apareció un profesor y disidente escasamente conocido llamado Raúl Capote, quien dijo ser en realidad el "agente Daniel", de la inteligencia cubana y haber participado en la reunión.

Boadle trabaja actualmente en la oficina de REUTERS en Washington.

No hubo manera de verificar las acusaciones en forma independiente. El programa, dedicado a descubrir presuntas confabulaciones contra Cuba, tiene el formato de un programa policial tomado de la vida real con una mezcla de escenas reales filmadas en secreto, música para dar miedo y dramatización estilizada.

"REUTERS rechaza el informe y defiende con firmeza sus 160 años de reportaje preciso y objetivo en Cuba y todo el mundo", dijo Erin Kurtz, vocera de Thomson Reuters, en un comunicado enviado a The Associated Press el martes.

Los medios cubanos acusan con frecuencia a la prensa extranjera de ser tendenciosa, pero no es habitual que denuncien a individuos o que formulen públicamente una acusación tan grave sin respaldarla con abundantes pruebas.

En los últimos meses, Cuba ha negado la acreditación de prensa a varios periodistas extranjeros y ha presionado para que dejen de trabajar en la isla.

Capote narró el momento en que el ex jefe de REUTERS en La Habana, Anthony Boadle, se prestó como "enlace" para que el conociera al diplomático Mark Sullivan luego signado como oficial CIA.

Según Capote asistió a una recepción con Boadle, en la embajada alemana, sin revelar la fecha y que ambos salieron de la fiesta juntos.

Capote contó que caminaron hasta una calle oscura donde había un auto estacionado y dentro del vehículo estaba Sullivan, un diplomático que trabajó para la Oficina de Intereses de Estados Unidos en La Habana de 2006 a 2008, que la serie televisiva acusó de ser un agente de la CIA.

El programa también señaló que Boadle publicó reportes que favorecían a la disidencia y los intereses de Estados Unidos y la Unión Europea durante su estadía en Cuba de 2002 a 2008.

Capote indicó que en algún momento él mismo comenzó a trabajar para la CIA, aunque en realidad era un agente doble. Con el tiempo los integrantes de la CIA le entregaron un teléfono satelital para su uso, agregó.

Gloria Berbena, vocera de la misión estadounidense en La Habana, no hizo declaraciones.

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, ABR 5 (REUTERS) - Cuba restablecerá el servicio de correo con destino a Estados Unidos tras la "flexibilización" de las nuevas regulaciones de seguridad que aplicó Washington ante recientes amenazas terroristas aéreas, dijo el martes la prensa local.

La empresa estatal Correos de Cuba había suspendido en enero el envío de correo a Estados Unidos, dejando en el limbo negociaciones para restablecer el servicio postal directo entre ambos enemigos ideológicos y que había estado interrumpido desde hace medio siglo.

El envío de cartas y paquetes a Estados Unidos se realiza de manera indirecta a través de terceros países como Canadá y México.

"La Empresa de Correos de Cuba informa a la población que, a partir del miércoles 6 de abril del 2011, se restablece el servicio de imposición de correspondencia con destino a Estados Unidos de América", dijo el diario Granma.

"La decisión (...) responde a la flexibilización de las medidas de seguridad anunciadas por la Administración de Seguridad del Transporte de los EEUU. para todos los países miembros de la Unión Postal Universal", dijo Granma citando una nota de la empresa estatal de correos.

Cuba dijo en enero que había cancelado "hasta nuevo aviso" los envíos postales hacia Estados Unidos. Una serie de cartas y paquetes enviados a través de terceros países fueron devueltos a la isla tras la entrada en vigor en esa nación de nuevas medidas de seguridad.

Granma publicó el martes que las cartas admitidas en las oficinas postales de Cuba no debían exceder los 500 gramos de peso y aclaró que se mantenía vigente la restricción del envío de bultos postales hacia los Estados Unidos.

Washington y La Habana iniciaron en el 2009 negociaciones para reanudar el correo directo interrumpido en 1963 tras la ruptura de las relaciones diplomáticas entre ambos enemigos de la Guerra Fría.

Bajo los Gobiernos de los presidentes Barack Obama y Raúl Castro, ambos países iniciaron discusiones sobre temas de migración y la posible reanudación del servicio de correo directo.

Pero los avances en las conversaciones están frenados desde diciembre del 2009 cuando La Habana arrestó al contratista estadounidense Alan Gross, condenado a 15 años de prisión, por trabajar para un programa financiado por Washington para promover un cambio político en la isla.

WASHINGTON, 5 ABR 2011 (AFP) - La decisión de juzgar a los acusados de organizar los ataques del 11 de septiembre de 2001 ante una comisión militar, y no ante un tribunal federal, arriesga al gobierno de Barack Obama a perder el apoyo de su base de izquierda y a irritar a los conservadores.

El secretario de Justicia, Eric Holder, quien buscó durante un año llevar al cerebro confeso de los atentados, Jaled Cheij Mohamed, y a sus cuatro presuntos cómplices ante una corte civil federal, anunció el lunes que los cinco acusados serán juzgados ante una comisión militar en la base naval de Estados Unidos en Guantánamo.

"Las restricciones impuestas por el Congreso no se van a suprimir en un futuro próximo", dijo Holder. "No podemos aplazar más un proceso por respeto a las víctimas de los atentados del 11 de septiembre y por sus familias que esperan desde hace casi 10 años".

La decisión, revelada el mismo día en que Obama anunció oficialmente que buscará un segundo mandato presidencial, sorprendió a algunos analistas.

"Este es un problema de procedimiento de Obama, a pesar de que... Holder tratara de culpar al Congreso", dijo Jonathan Turley, profesor de Derecho en la Universidad George Washington.

"El gobierno de Obama es casi hipócrita al quejarse de este caso cuando el presidente, Obama, mantuvo los tribunales militares".

En una de sus primeras iniciativas al asumir el cargo en enero de 2009, Obama se comprometió a cerrar la prisión en la Bahía de Guantánamo en el correr de un año.

Pero no pudo cumplir esa promesa de campaña, al estar concentrado en desarmar el marco de lucha contra el terrorismo dejado por la administración de George W. Bush.

David Rivkin, un abogado conservador a favor de un juicio militar, se quejó del "desafortunado" retraso de Obama para tomar su decisión final.

"Ahora estamos exactamente donde estábamos cuando esta administración asumió en enero de 2009. Las cosas estaban avanzando. Las comisiones militares, obviamente, han sufrido pérdidas considerables de personal y financiamiento", agregó Rivkin.

"El gobierno pasó esos años deslegitimando la comisión militar y dejándolas moribundas. Obviamente, las ha degradado. Va a llevar meses", agregó.

David Glazier, un profesor de la Escuela de Derecho Loyola en Los Ángeles, dijo que la decisión de Obama puede indicar que busca llegar a los conservadores al lanzarse a la reelección.

"Hay mucha oposición conservadora a la idea de utilizar tribunales federales a pesar de que legalmente son preferibles", dijo.

"Podría ser que el gobierno esté tratando de evitar que éste sea un tema de campaña, al dar a los conservadores lo que quieren sobre esta cuestión a pesar de que saben que legalmente no es lo correcto", agregó.

Los legisladores republicanos saludaron ampliamente la decisión de Obama y dijeron que el asunto estaba cerrado.

Sin embargo, el tema sigue siendo un reto para el gobierno de Obama.

En diciembre de 2008, los acusados dijeron que estaban dispuestos a declararse culpables si no había un juicio completo.

Y si uno de los sospechosos se declara culpable ante una corte marcial o ante la comisión, nada en la ley aplicable en tribunales de Guantánamo asegura que los acusados puedan ser condenados a muerte.

Así que "si el gobierno los pone en la comisión militar, y luego lo hace de una manera en que no pueden obtener una sentencia de muerte, presumiblemente terminará enojando a la misma gente que está tratando de contentar", señaló Glazier.

"Los conservadores que la administración Obama parece estar tratando de aplacar con el anuncio de las comisiones militares, también parecen decididos a lograr una sentencia de muerte", agregó.

Cambiar el lugar de los juicios inevitablemente demorará una decisión final.

"Los casos procesados por la administración Obama en las comisiones serán objeto seguro de continuas recusaciones legales y demoras, y sus resultados no serán vistos como legítimos", dijo Anthony Romero, director ejecutivo de la Unión Estadounidense por las Libertades Civiles (ACLU).

"Eso no es justicia. Los estadounidenses se merecen algo mejor", agregó.

Pero para Turley, más allá de cualquier retraso, "esta decisión nos hace quedar como hipócritas e independientemente de la evidencia presentada en el tribunal militar, su legitimidad será siempre cuestionada por el foro en el que estos hombres fueron juzgados".

WASHINGTON, 5 ABR 2011 (AFP) - La Casa Blanca dijo el martes que mantiene su compromiso de cerrar la prisión militar en la Bahía de Guantánamo, a pesar de la decisión de enjuiciar a los acusados de organizar los ataques del 11 de septiembre de 2001 en el polémico centro de detención.

"Seguimos comprometidos con el cierre de Guantánamo porque es en nuestro interés de seguridad nacional", dijo a periodistas el portavoz de la Casa Blanca, Jay Carney.

Esta evaluación se basa en lo que "los comandantes militares han dicho y en lo que los gobiernos anteriores dijeron antes de la llegada y la investidura de este presidente", dijo Carney.

"Obviamente que es un proceso que está en marcha", dijo.

El gobierno de Barack Obama anunció el lunes que el juicio contra cinco acusados de organizar los ataques del 11 de septiembre de 2001 se llevará a cabo ante un tribunal militar en la base en Guantánamo en la isla de Cuba.

Esto supone un cambio de actitud tras intensas críticas en el Congreso a la propuesta de un juicio civil.

Al asumir en enero de 2009, Obama prometió cerrar en un año Guantánamo, una cárcel considerada por los críticos como un símbolo de los excesos de la "guerra contra el terrorismo" del ex presidente George W. Bush.

Sin embargo, Obama no ha cumplido con el plazo, debido en gran parte a la presión del Congreso de Estados Unidos, donde legisladores se oponían firmemente a que los extremistas fueran juzgados en suelo estadounidense.

El secretario de Justicia estadounidense, Eric Holder, esperaba inicialmente juzgar a Jalid Sheij Mohammed, un kuwaití de origen paquistaní considerado cerebro de los ataques, en un tribunal civil en Nueva York, cerca del sitio del devastador atentado de 2001.

LA HABANA, 4 ABR 2011 (AFP) - Cuba celebró el lunes la recuperación de los precios internacionales del níquel, su primer producto de exportación, y dijo que cerró el primer trimestre de 2011 con "buena producción", sin precisar la cantidad.

"Hemos tenido un primer trimestre con muy buenos precios y con buena producción, lo cual es alentador para los ingresos del país", dijo Iván Martínez, vice ministro de la Industria Básica.

Los precios internacionales del níquel, muy deprimidos en 2010, comenzaron un alza sostenida desde noviembre, y en abril, según medios especializados, se cotizaba alrededor de 25.500 dólares la tonelada.

Cuba, con una reserva de 1.500 millones de toneladas, válidas para 50 años de explotación, es uno de los países con mayor reserva mundial, con una producción de alrededor de 75.000 toneladas anuales.

Martínez, que el lunes habló en el inicio de la Convención Internacional de Ciencias de la Tierra, dijo que el país tiene actualmente tres plantas de níquel en funcionamiento (una de ellas en sociedad con Canadá), y hace estudios para echar a andar nuevos proyectos con Venezuela y Rusia.

Indicó que ya se levanta una nueva planta por parte de Ferro Níquel Minera S.A, empresa mixta con Venezuela, con capacidad de 22.500 toneladas anuales, lo cual "nos reafirmará para el 2014 como uno de los principales productores de níquel".

Remet, la otra empresa mixta con Rusia, hace estudios que pueden determinar que se comience a levantar una planta dentro de dos años, precisó.

LA HABANA, 5 ABR (EFE).- La plataforma petrolífera con la que Cuba comenzará a operar en sus aguas del Golfo de México este verano se encuentra entre las "más seguras y modernas del mundo" y la perforación se realizará bajo un marco de regulación "muy severo", dijo hoy una fuente oficial.

El ingeniero Manuel Marrero, asesor y especialista principal de Petróleo del Ministerio de Industria Básica (MINBAS), afirmó que la plataforma que llegará dentro de unos meses es de sexta generación y sus operaciones en Cuba tendrán "las mismas garantías de seguridad que da la comunidad petrolera internacional".

Aunque no se ha precisado la fecha exacta, Cuba prevé que en verano llegue a aguas de la isla una plataforma petrolífera construida en China y Singapur, propiedad de la empresa italiana Saipem y contratada por Repsol YPF para iniciar las perforaciones en la Zona Económica Exclusiva (ZEE) que la isla tiene en el Golfo de México.

Marrero resaltó que las siete compañías que van a perforar en la Zona Económica Exclusiva (ZEE) de Cuba en el Golfo de México son "muy prestigiosas" y experimentadas y no deben tener "más riesgos que otras".

Para los proyectos de perforación se ha tomado en cuenta la experiencia del vertido del pozo de BP en 2010 en el Golfo de México, con "todas las medidas razonables" para la seguridad de las operaciones y la protección del medio ambiente marino, dijo Marrero.

En ese sentido, resaltó que las empresas que trabajan con Cuba han asegurado la intervención de compañías de servicios para enfrentar accidentes y la Defensa Civil de la isla tiene un plan de contingencia contra derrames, entre otras medidas.

Marrero, quien dictó hoy una conferencia en el marco de la VI Convención cubana de Ciencias de la Tierra "Geociencias 2010", indicó que entre 2011 y 2013 se piensan perforar no menos de cinco pozos en aguas profundas y ultra profundas de la isla.

"Todos estamos esperanzados, sin falsas esperanzas tontas, de que existen probabilidades de encontrar yacimientos de petróleo y de gas grandes", subrayó.

La ZEE de Cuba en el Golfo de México tiene una extensión de unos 112.000 kilómetros cuadrados, divididos en 59 bloques, 22 de ellos contratados por varias compañías petroleras extranjeras como la hispano-argentina Repsol-YPF, la venezolana PDVSA y la vietnamita PetroVietnam.

Cuba abrió la posibilidad de inversión extranjera en su sector energético en 1991, y desde entonces se estima que las compañías internacionales han invertido más de 2.800 millones de dólares en la exploración y producción de petróleo.

Según Marrero, se trata de una cifra "modesta" porque debido al bloqueo económico que EE.UU. aplica a la isla desde 1962 ninguna empresa de ese país ha negociado con Cuba en el sector del petróleo, y por la misma razón solo se han involucrado compañías de pequeño y mediano tamaño.

Cuba afirma que tras los análisis realizados en los últimos años se han revelado más de 20 prospectos con importancia comercial en su ZEE, y estima que las reservas del área estudiada están entre los 5.000 y 9.000 millones de barriles de crudo.

Marrero resaltó que aún existen 37 bloques disponibles y que para Cuba "no importa de dónde vengan las compañías extranjeras siempre que respeten la soberanía de nuestro país y las leyes".

De acuerdo con datos oficiales, la isla mantiene 8 bloques de perforación en tierra negociados con la empresa estatal Cuba Petróleo (Cupet) y cinco más con compañías extranjeras.

Además, se estima que en los últimos siete años la producción anual de petróleo en Cuba se ha "estabilizado" en unos 21 millones de barriles anuales.

POR JEFF FRANKS

LA HABANA, ABR 5 (REUTERS) - La petrolera española Repsol YPF espera a fines del verano boreal la llegada a Cuba de una plataforma construida en China, para comenzar a perforar inmediatamente un pozo en aguas profundas que espera sea de gran envergadura, dijo el martes un geólogo de la empresa.

Repsol REP.MC, en consorcio con la noruega Statoil STL.OL y una unidad de la empresa india Oil and Natural Gas Corp. ONGC.BO, tiene planes de perforar el pozo con la plataforma Scarabeo 9 de alta tecnología y de ser exitoso este intento perforaría otro, dijo Gonzalo Zamora, un geólogo de Repsol.

"Las perspectivas serían encontrar algo sino no estaríamos perforando y los tamaños son grandes", dijo Zamora a periodistas después de presentar una conferencia durante una Cumbre de Ciencias de la Tierra en La Habana.

"Para perforar en áreas con tanto riesgo como tenemos en Cuba tenemos que buscar un prospecto grande porque la inversión luego para desarrollarla es muy grande", agregó.

Zamora dijo que durante los estudios sísmicos de los bloques en aguas profundas cubanas en el Golfo de México arrendados por Repsol han aparecido "prospectos interesantes" en varias zonas geológicas.

La empresa española perforó un único pozo en aguas profundas de Cuba en el 2004 y encontró petróleo en un "área de mucho potencial", dijo.

Aún no ha comenzado el segundo pozo por diversas razones, pero se ha contratado a la compañía italiana de servicios petroleros Saipem para el uso de la plataforma Scarabeo 9, que está ahora en Singapur preparándose para el viaje a Cuba.

A FINES DE AGOSTO

Zamora dijo que se espera que la plataforma llegue a la isla a fines del verano boreal, pero dijo que los retrasos siempre son posibles en este negocio.

Fuentes dijeron a REUTERS que el equipo debe llegar a la isla a mediados o finales de agosto.

El geólogo de Repsol dijo que Cuba, ansiosa por aprovechar su área sin explotar en el Golfo de México, quiso que Repsol se comprometiera a perforar dos pozos pero la empresa española limita su riesgo al aceptar sólo un pozo en principio.

Cuba ha dicho que puede tener 20.000 millones de barriles de petróleo en sus aguas del Golfo de México. El Servicio Geológico de Estados Unidos tiene un estimado más modesto que ronda en los 5.000 millones de barriles.

Una vez que Repsol finalice su labor con Scarabeo 9, con capacidad para perforar 12.000 pies (3.657 metros), la plataforma será entregada a la petrolera Petronas de Malasia para comenzar sus contratos de arrendamiento en aguas cubanas.

Luego se incorporaría ONGC Videsh, que es una unidad de ONGC, para su exploración en Cuba.

La estatal PDVSA también puede estar en fila para utilizar la plataforma en aguas cubanas, donde se han encontrado áreas de "gran potencial", según dijo el analista de la petrolera venezolana, José Noya a periodistas en La Habana.

Noya dijo que la perforación exploratoria podría tener lugar "en un año quizás".

"Una vez que tengamos el equipo, se perforará. Probablemente estemos en esta cola de perforación (...) con la misma plataforma, porque es la plataforma que tiene las características para perforar en 2.000 metros", dijo aludiendo a Scarabeo 9.

El verano boreal pasado, funcionarios cubanos dijeron que esperaban perforar siete pozos, pero el experto del Ministerio de la Industria Básica, Manuel Marrero, dijo a periodistas que se trabajaría en cinco pozos, sin ofrecer más detalles.

LA HABANA, 5 ABR (XINHUA) -- Una feria con productos, servicios y nuevas tecnologías para la esfera geológica fue inaugurada hoy en la capital cubana en el ámbito de la IV Convención Internacional Ciencias de la Tierra, Geociencias 2011.

La Convención, que sesiona desde la víspera en el Palacio de Convenciones de La Habana, concluye el próximo viernes su programa científico, que incluye varios Congresos, como el de Geología, Geofísica y Minería.

La feria, que es otro de los eventos colaterales, expone las propuestas de numerosas empresas de Canadá, Francia, Namibia y Rusia, junto a una amplia presentación cubana, que muestra los más recientes trabajos del país sobre geofísica, minería y exploración de petróleo, entre otros.

De los expositores cubanos destaca el Instituto de Geología y Paleontología, que elabora mapas geológicos a diferentes escalas, además de otros servicios.

El Instituto Carnot, de Francia, presenta trabajos para la comprensión de fenómenos geológicos y los riesgos asociados, y sus investigaciones sobre recursos minerales, agua, suelos contaminados y residuos.

El cónclave reúne a unos 700 geólogos, geofísicos, mineros y otros expertos de Argentina, Brasil, Chile, México, Venezuela, Estados Unidos, Canadá, España, Francia, Italia, Rusia, Australia, Angola y Namibia, junto a sus colegas cubanos.

Especialistas de Argentina y Cuba desarrollaron un taller sobre aguas subterráneas y sus posibles contaminaciones, cuyo tema central fue la importancia y preservación de los recursos hídricos.

HANOI, ABR 5 (REUTERS) - Cuba compró 250.000 toneladas de arroz vietnamita, informó un periódico estatal el martes, luego de que la nación latinoamericana reportó una caída en la producción local el año pasado.

La compra fue bajo un contrato gubernamental firmado recientemente, dijo Truong Thanh Phong, presidente de la Asociación Alimentaria de Vietnam, según el periódico Nguoi Lao Dong (del Trabajo). No dio más detalles sobre el acuerdo.

Bangladesh también estuvo en contacto con Vietnam para comprar entre 150.000 y 200.000 toneladas de arroz, dijo Phong.

No está claro si los diálogos fueron por separado o para el contrato que cubre 200.000 toneladas que Bangladesh dijo que firmaría con Vietnam en la semana que termina el 3 de abril.

El contrato vietnamita con Cuba involucra un volumen reducido, pero sumado a los suministros para Filipinas e Indonesia, ayuda a mantener elevados los precios del arroz mientras el segundo exportador mundial del grano termina la recolección de su principal cosecha del cereal.

La noticia del acuerdo con Cuba llegó luego de que la oficina de estadísticas del país dijo en enero que la producción de arroz bajó 12,2 por ciento el año pasado desde el 2009 a 247.400 toneladas, lo que afectó el esfuerzo por recortar las masivas importaciones de uno de los principales alimentos básicos de Cuba.

El año pasado Vietnam Northern Food Corp de Hanoi, que estuvo a cargo del manejo de las operaciones gubernamentales con el país latinoamericano, vendió 400.000 toneladas de arroz a Cuba.

Agricultores en el Delta del Mekong sembraron 965.000 hectáreas del cultivo de invierno-primavera, el más grande de Vietnam con cereales destinados principalmente a la exportación, hasta el 30 de marzo, o 62 por ciento del área total del cultivo, dijo la asociación alimentaria en un informe.

La cosecha, que proporcionaría 3 millones de toneladas de arroz molido blanco para exportar, culminaría a fines de este mes.

POR RIGOBERTO DÍAZ

SANTIAGO DE LAS VEGAS, CUBA, 5 ABR 2011 (AFP) - A sus 65 años, Nelson Campanioni descarta ser un soñador pero trabaja sin parar en un ambicioso plan de siembra de vegetales en fincas, patios y hasta azoteas, en ciudades y sus alrededores de toda Cuba, pese a las trabas burocráticas, la falta de insumos y la sequía.

"Una revolución agroecológica", dice este guajiro, secretario ejecutivo del Programa de Agricultura Urbana y Suburbana, al estimar el plan estratégico en la reforma agrícola con que el presidente Raúl Castro pretende superar la deprimida producción de alimentos.

A 30 Km. al sur de La Habana, en un centro de investigaciones agrícolas de Santiago de las Vegas, Campanioni explica que se busca garantizar a cada cubano 300 gramos diarios de vegetales y 60 de frutas, usando tracción animal, sin abonos minerales ni pesticidas químicos.

Todo un reto en un país de 11,2 millones de habitantes, que gasta 1.500 millones de dólares anuales en importar el 80% de sus alimentos y tiene un 50% de tierras sin cultivar, algo insostenible según el mandatario.

El plan, que comenzó a gestarse en 1997 con la visita de Raúl Castro a una huerta de alto rendimiento, recibió fuerte impulso cuando en 2008, tras asumir formalmente la presidencia en relevo de su hermano Fidel, empezó a dar tierras ociosas en usufructo, que hasta ahora suman 1,18 millones de hectáreas.

"Hace tres años funcionaban unas 50.000 fincas, ahora son unas 100.000" en 156 de los 169 municipios de Cuba, 28.000 de las cuales operan en las tierras dadas en usufructo, y para 2015 se espera llegar a 140.000, explicó Campanioni.

Entre bloques de edificios de la era soviética, en el populoso barrio de Alamar, este de La Habana, canteros rebosantes de lechuga, remolacha, cebolla y rábano, se erigen como uno de las huertas más exitosas del proyecto, gestionado por una cooperativa.

Con 11 hectáreas, entrega anualmente 400 toneladas de vegetales y frutas para unos 100.000 habitantes del este de La Habana, y cosecha hasta 26 variedades de productos -récord difícil en Cuba- según el agrónomo Miguel Salcines, a cargo del "Organopónico de Alamar".

La granja tiene 170 empleados. "Lo que gano me alcanza bien para mantener a mi familia", afirmó a AFP Héctor Espina, de 67 años.

No obstante, a pesar de contar con más tierras, el programa produce un millón de toneladas de vegetales - menos del 10% de la meta- similar a lo obtenido hace tres años debido a los destrozos de tres ciclones en 2008.

Además está el impacto de la sequía, y del embargo de Washington y escollos como los que impiden vender la cosecha fuera de Alamar, alega Salcines.

"Se necesita un sistema de comercialización más dinámico", reclamó Salcines, quien espera que el VI Congreso del Partido Comunista (PCC, único), que debe avalar dentro de unos diez días las reformas de Raúl Castro, aborde el problema.

Aunque el gobierno mejoró el pago a agricultores y autorizó la venta de aperos en una nueva red de tiendas estatales, no están subsidiados y aún faltan muchos insumos.

Campanioni es consciente de que no se puede transformar la agricultura "de un día a otro", pero defiende la viabilidad del plan con la misma pasión que la revolución de Fidel Castro, a la cual agradece que "un guajirito de monte adentro" haya sacado el doctorado en Ciencias Agrícolas en la ex Unión Soviética.

El plan rendirá frutos, dice, porque explota "el potencial productivo que existe en cada lugar", permite al agricultor sembrar lo que quiera y ganar según produce.

"Dirán que soy un soñador", pero "van a ser más de 100.000 productores aportando. ¿Hasta dónde vamos a llegar? Muy lejos", dice resuelto.

GINEBRA, 5 ABR (EFE).- La trigésimo novena edición del Salón Internacional de las Invenciones de Ginebra, que se desarrollará entre el 6 y el 10 de abril, dará este año un espacio específico a los hallazgos creados por las universidades, tres de ellas latinoamericanas.

Por primera vez, el salón dedicará un pabellón específico a los inventos ideados por estudiantes y profesores universitarios, gestionado por la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (OMPI), colaboradora del certamen.

En esta primera edición del pabellón universitario se ha invitado a ocho países, tres de ellos latinoamericanos: Brasil, Colombia y Cuba.

En total, catorce universidades participarán en el evento y expondrán 37 invenciones.

Las tres creaciones universitarias más innovadoras serán recompensadas con un premio de la OMPI, que también otorgará una medalla al mejor inventor del salón, otra a la mejor mujer inventora y otra al mejor joven inventor.

Asimismo, la OMPI organiza un pabellón de información sobre patentes en el que participarán 13 oficinas nacionales, entre ellas Brasil, Colombia, Cuba y España.

Este año, 785 expositores provenientes de 45 países presentarán más de 1.000 invenciones.

De ellas, el 79 por ciento han sido creadas por empresas, instituciones o universidades, y el 21 por ciento por inventores individuales.

El 48 por ciento de las invenciones presentadas provienen de Europa, el 47 por ciento de Asia y Medio Oriente, y el 5 por ciento del resto de continentes.

Los países mejor representados este año son, por orden, China, Irán, Rusia, Rumanía, Malasia, Polonia, España, Alemania, Arabia Saudí y Suiza.

Las invenciones cubren todas las ramas del saber, la tecnología y la ciencia, aunque por orden de importancia destacan las relacionadas con el medio ambiente y la salud.

Entre las destacadas por la organización este año: un dispositivo de reanimación cardio-pulmonar; un estuche de lentes de contacto; una herramienta para pelar gambas y un tratamiento de acupuntura para luchar contra el tabaquismo, entre otros.

En total, se otorgarán 54 premios diversos y se espera recibir a 60.000 visitantes, el 55 por ciento de ellos profesionales y el 45 por ciento público en general.

LA HABANA, 5 ABR (NOTIMEX).- La línea aérea mexicana Aeroméxico anunció hoy aquí que inició vuelos directos entre la capital de Cuba y la de México desde el pasado 3 de abril.

Además de fomentar el intercambio turístico entre ambos países, la ampliación del servicio beneficiará también la afluencia de turistas en la región Latinoamericana, indicó una nota de prensa emitida por esa aerolínea.

Los vuelos diarios despegan de Ciudad de México a las 09:50 hora local (13:50 GMT) para llegar a La Habana a las 13:30 hora local (17:30 GMT).

Una hora después parten desde la capital cubana y arriban a su destino a las 16:15 hora local (20:15 GMT), precisó la fuente.

El Grupo Aeroméxico tiene su centro principal de operaciones en la Terminal dos del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.

La empresa opera más de 500 vuelos diarios a distintas ciudades en ese país, Estados Unidos, Canadá, Centro y Sudamérica, además de en Europa y Asia.

PARÍS, 5 ABR 2011 (AFP) - El pianista cubano Harold López Nussa fue designado el martes en París como "Talento de Jazz 2011", un premio atribuido por la Adami, la sociedad que administra los derechos de artistas de la música, y que abre a los galardonados las puertas de los grandes festivales europeos.

Gracias a ese premio, el joven pianista, de 29 años, se presentará en escenarios y teatros reservados habitualmente a las estrellas de jazz, en el marco de los festivales de música que tienen lugar en Francia y otros países de Europa durante los meses del verano boreal.

López Nussa, quien estudió piano clásico en Cuba, se presentará en los festivales Jazz en Viena, el 29 de junio, en el Festival Jazz en Juan les Pins (sur de Francia), el 23 de julio y en el Festival de Jazz de París, el 24 de julio.

También ofrecerá un concierto en el Festival de Jazz de Montreux, en Suiza, el 10 de agosto, se anunció en París durante un acto en un club de jazz en el que el pianista ofreció algunas composiciones de su disco "El País de las Maravillas", que será publicado en abril (World Village Harmonia Mundi).

"Para ese álbum, que es mi segunda grabación con mi trío, compuesto por mi hermano, que toca la batería y el bajista cubano Felipe Cabrera, invité al saxofonista puertorriqueño David Sánchez", dijo a la AFP el músico.

El joven pianista dijo que regresará el jueves a La Habana, donde está trabajando en música para cine. "Es para un filme titulado 'Fábula', del joven realizador cubano Lester Hamlet, que está siendo rodado en La Habana", dijo.

El otro galardonado el martes con el premio de la Adami fue el trompetista francés Alex Tassel, de 36 años, cuya gran inspiración es el legendario Miles Davis.

MONTEVIDEO (AP) _ El canta-autor cubano Pablo Milanés, sostuvo el martes que "las ideas se discuten, no se encarcelan", aludiendo a la situación de Cuba, los disidentes y la defensa que ha hecho de la revolución.

El artista se presenta el miércoles en el Palacio Peñarol, y dio declaraciones a radio El Espectador.

"Estamos (en Cuba) en una situación donde tenemos que hacer algo, ya lo confesó (el presidente Raúl) Castro cuando dijo que estamos al borde del abismo. Se están haciendo reformas que no se sabe a donde nos llevarán y si traerán cambios positivos", dijo Milanés.

Pero indicó que las medidas anunciadas "son una forma de experimentar los cambios que ha habido en el país y no han traído lo que la población esperaba".

Milanés ofrecerá el espectáculo con "Proposiciones" y que bajo ese título editó en 1988 un disco, pero aclaró que bajo ese título incluye los temas viejos y nuevos.

"Todo ser humano tiene el derecho a la libertad, sin tener miedo de quienes están al poder. Las ideas se discuten no se encarcelan", dijo. Y agregó: "Cuando cayó el régimen socialista en la Unión Soviética hemos tenido una oportunidad que no supimos aprovechar".

"Espero una revolución libre, con el pueblo soberano. Y los Castro deben saber que tienen que dejar todo en su buen término" concluyendo que Cuba "es un caos y se debe prever el reemplazo".

MEXICALI, 4 ABR. (NOTIMEX).- El Instituto del Deporte y la Cultura Física de Baja California (INDE) concentrará desde este miércoles a 112 de sus deportistas en Cuba, en un campamento que pretende foguearlos de cara a la Olimpiada Nacional 2011.

El director del INDE, Saúl Castro Verdugo, informó que los deportistas que se concentrarán en la isla caribeña son de siete disciplinas y acudirán a este campamento acompañados de 17 entrenadores, con la intención de lograr una óptima preparación.

Aseveró que el éxodo de deportistas bajacalifornianos hacia Cuba empezará este miércoles 6 de abril, con un contingente de 24 deportistas y cuatro entrenadores de levantamiento de pesas.

El programa de trabajo de los pesistas, dirigidos por José Manuel Zayas, Juan Martínez, Armando Figueredo y Fan Jian, será del 6 al 20 de abril en La Habana, antes de arribar a Mérida, Yucatán, para abrir la Olimpiada Nacional el próximo 22 de abril.

Atletismo llevará nueve deportistas y dos entrenadores a Cuba, donde los muchachos trabajarán al mando de Miguel Portal y Carlos Bernal del 12 de abril al 3 de mayo, a excepción de Miguel Hernández, quien tendrá la concentración del 18 al 30 de abril.

El boxeo, que estará en la isla del 13 al 27 de abril antes de viajar directo a la cita nacional en la capital yucateca, llevará a la concentración a 17 peleadores y dos entrenadores, en las personas de Juan Hernández y Porfirio De la Mora.

La esgrima, que junto al atletismo persigue un fuerte objetivo de 20 medallas de oro en la Olimpiada Nacional, concentrará en Cuba a 21 deportistas y los entrenadores Miquel Rodríguez, Ramón Lorenzo y Raúl Perojo, del 13 al 28 de abril.

La Habana también recibirá a ocho ciclistas y a su entrenador Mateo Corujo y a luchas asociadas con 12 deportistas y los entrenadores Hugo Casals y José Chacón, ambas disciplinas deportivas del 12 de abril al 3 de mayo.

Para completar la delegación en Cuba, del 12 de abril al 3 de mayo, estarán las selecciones de voleibol juvenil y menor varonil, de Oscar Licea y Jorge Romero, con 11 deportistas; y juvenil mayor varonil, de Eduardo Murguía y Rafael Angulo, con 10 jugadores.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

GINEBRA, ABR 5 (REUTERS) - Los países más pobres que son vulnerables a los altos precios de los alimentos demandaron el martes una exención formal, bajo las normas comerciales internacionales, de las restricciones a las exportaciones que han proliferado en años recientes.

En una propuesta vinculada con las conversaciones de la ronda de Doha de la Organización Mundial del Comercio (OMC), el grupo de países en desarrollo importadores netos de alimentos dijo que 21 exportadores operaban restricciones a las exportaciones el año pasado.

El número es mayor que el registro oficial de la OMC, de 4.

Las naciones importadoras dijeron que las restricciones contribuyen a los elevados precios de los alimentos.

De acuerdo con una fuente en un encuentro a puertas cerradas, el grupo propuso nuevas normas que asegurarían que las restricciones, usualmente impuestas para garantizar el abastecimiento en los mercados domésticos, no se apliquen a los importadores netos, o al menos a los países menos desarrollados.

El plan, presentado por Egipto, dijo que tales prohibiciones también deberían ser levantadas para cualquier nación que reciba ayuda alimentaria por cuestiones humanitarias.

El grupo citó cifras del Banco Mundial que mostraban un aumento de 15 por ciento en los precios de los alimentos entre octubre del 2010 y enero del 2011 a un nivel un 29 por ciento más alto que hace un año y sólo 3 por ciento debajo del máximo del 2008.

El Banco Mundial dijo en febrero que los precios de los alimentos habían alcanzado "niveles peligrosos" y habían empujado a 44 millones de personas a la pobreza extrema desde julio del 2010.

La escalada de los precios ha incentivado protestas en todo el mundo, incluso en África y Oriente Medio.

Los países en desarrollo que son importadores netos de alimentos son Barbados, Botsuana, Costa de Marfil, Cuba, Dominica, República Dominicana, Egipto, Gabón, Honduras, Jamaica, Jordania, Kenia, Mauricio, Mongolia, Marruecos, Namibia, Pakistán, Perú, San Cristóbal y Nieves, Santa Lucía, San Vicente y las Granadinas, Senegal, Sri Lanka, Trinidad y Tobago, Túnez y Venezuela.

Granada, Maldivas y Suazilandia tiene previsto incorporarse al grupo.

La propuesta fue presentada al inicio de dos semanas de negociaciones agrícolas, cuyo resultado influirá en la ronda de Doha de discusiones de la OMC, que busca producir un acuerdo para fines del 2011.

Otros que participaron en el encuentro en general coincidieron con la situación del grupo, según la fuente, pero dijeron que tendrían que estudiar la propuesta con cuidado.

Australia, Brasil, Filipinas y Estados Unidos dijeron que otras cuestiones también deberían considerarse. Además atribuyeron la volatilidad de los precios a los subsidios distorsivos y las barreras a la importación.

Japón, Suiza y la Unión Europea también coincidieron, y dijeron que la OMC debía actuar.

WASHINGTON, 5 ABR 2011 (AFP) - El presidente estadounidense Barack Obama decidió recurrir nuevamente a las redes participativas y sociales de Internet para conservar la Casa Blanca en 2012, siguiendo el modelo de la exitosa campaña de 2008.

Lejos de un discurso solemne o de una clásica conferencia de prensa, Obama anunció su candidatura presidencial el lunes por un mensaje a los 7,28 millones de abonados a la cuenta úbarackobama en Twitter, una actualización de su perfil en su página Facebook (19 millones de seguidores) y un correo electrónico.

Todos mencionaban el eslogan "¿are you in?" (¿estás presente?) y derivaban al sitio de Internet BarackObama.com, que nunca fue desactivado desde la victoria de noviembre de 2008.

Este sitio invita a realizar donaciones y ofrece comprar objetos promocionales como prendedores, calcomanías para el auto, botellas de agua y camisetas alusivas a 2012.

En cuanto al logo, la nueva campaña retuvo la celebrada imagen de un sol naciente utilizada en 2008, pero esta vez inserto en el "0" de 2012.

Una aplicación en Facebook permite a los miembros de la red social dejar un mensaje de apoyo a la candidatura de Obama e invitar a sus conocidos a hacer lo mismo.

"¡Sí, yo digo presente!", escribió una seguidora de Obama, Debra Wilhoite. "Claro que lo estoy, como lo estaba en 2008", comentó otra usuaria, Elizabeth Boergert.

La campaña de Obama difundió en el sitio de vídeos YouTube un corto en el cual el presidente-candidato no aparece, pero varios de sus partidarios explican porqué el dirigente demócrata merecería seguir en la Casa Blanca cuatro años más.

Obama utilizó fuertemente Internet durante su campaña de 2008, a fin de organizar eventos, recaudar fondos y comunicarse. El lanzamiento del lunes muestra que ha elegido la misma estrategia.

En su mensaje del lunes, Obama afirmó que "la política en la que creemos no comienza con la publicidad televisiva de costos exorbitantes o con fiestas suntuosas", aunque recurrió a tales estrategias en el pasado, como cenas de recaudación de fondos en palacios a varios miles de dólares el asiento.

Obama Dijo preferir a "la gente que se organiza cuadra por cuadra, hablando con vecinos, compañeros de trabajo y amigos", y dijo contar con sus seguidores para "desarrollar una nueva organización que vamos a construir juntos en las ciudades y pueblos de todo el país".

Para Nancy Scola, redactora en jefe adjunta del blog TechPresident.com, que cubre las nuevas tecnologías y la política, el anuncio de la candidatura estaba "cuidadosamente preparado, en el espíritu de un esfuerzo colectivo".

"Está claro que el equipo de Obama espera que llegue el mensaje de que la campaña 2012 quiere ser un proyecto grupal", dijo Scola, señalando que hubo quejas de que "la presidencia de Obama ha sido un recorrido sin el tipo de colaboración desde las bases que se dio a entender en la campaña de 2008".

WASHINGTON (AP) _ El líder del Partido Republicano dijo el martes que su agrupación tiene tiempo de sobra para elegir un candidato capaz de enfrentar al presidente Barack Obama en 2012.

Hay por lo menos una decena de candidatos estudiando la situación", dijo el presidente del Comité Nacional Republicano, Reince Priebus, en una entrevista con la cadena de televisión NBC.

Obama dio comienzo a su campaña por la reelección el lunes. Priebus dijo que la elección del momento, en una semana en que el Congreso y la Casa Blanca mantienen una encarnizada discusión en torno a los recortes presupuestarios, "revela la falta de oído" de Obama.

Los votantes quieren "contenido" y el presidente "no se los da", dijo Priebus.

Entre los contendientes por la candidatura republicana, el único que ha presentado los documentos a la Comisión Federal Electoral es el ex gobernador de Minnesota Tim Pawlenty.

Otras personalidades que se prevé disputarán la candidatura son Mitt Romney, ex gobernador de Massachussets y Newt Gingrich, que fue presidente de la Cámara de Representantes durante el gobierno de Bill Clinton.

El presidente Obama lanzó formalmente el lunes su campaña hacia la reelección e instó a su base de simpatizantes, que fue crucial en su primera elección, a que se movilicen de nuevo para proteger los cambios que ha logrado conquistar durante los últimos dos años.

El comienzo oficial de su segunda campaña presidencial, a 20 meses de los comicios de noviembre de 2012, se da cuando el país vive tres guerras, una lucha con el Congreso por el presupuesto y una lenta recuperación económica.

WASHINGTON, 5 ABR (EFE).- El general David Petraeus, el actual comandante de las fuerzas internacionales desplegadas en Afganistán, puede ser nombrado como nuevo director de la Agencia Central de Inteligencia de EE.UU. (CIA), informó hoy la radio pública estadounidense NPR.

Según fuentes gubernamentales citadas por este medio, Petraeus está "siendo considerado seriamente" para el puesto y aceptará el nombramiento si finalmente se le ofrece.

En tanto, es posible que el actual responsable de la CIA, Leon Panetta, sea nombrado secretario de Defensa, en sustitución de Robert Gates, quien ya anunció su intención de dejar el cargo este mismo año.

De momento, ni la Casa Blanca ni el Pentágono han confirmado esta información.

En los últimos meses se había especulado con la posibilidad de que David Petraeus fuera nombrado jefe militar de la OTAN, un puesto que actualmente ocupa otro estadounidense, el almirante James Stavridis, y a quien se baraja como futuro responsable de la Marina estadounidense.

De llevarse a cabo el nombramiento de Petraeus en la CIA, Washington casi cerraría la remodelación de la cúpula militar, tras la confirmación del general Martin E. Dempsey como máximo responsable de la Armada.

La cadena NPR recuerda que queda pendiente la sustitución del almirante Mike Mullen al frente de la jefatura del Estado Mayor Conjunto de EE.UU., aunque afirma que Petraeus no está siendo considerado para este puesto.

Al parecer, el número dos del Pentágono, el general de la marina James "Hoss" Cartwright, podría sustituir a Mullen, que dejará el puesto en septiembre.

Petraeus se hizo cargo de las tropas de EE.UU. y la OTAN en Afganistán en junio de 2010, después del escándalo que afectó a su predecesor, el general Stanley McChrystal, que se vio obligado a dimitir tras sus críticas a altos cargos del Gobierno, publicadas en una entrevista concedida a la revista Rolling Stone.

NUEVA YORK, 5 ABR (EFE).- El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, defendió hoy que Estados Unidos debería "mirar a sus vecinos" de América Latina, "porque ahí está el potencial" de crecimiento que interesa a ambas partes.

"En lugar de buscar sus intereses estratégicos al otro lado del mundo, creo que a Estados Unidos le conviene, y nos conviene a todos, mirar a sus vecinos, porque ahí está el potencial para el hemisferio. Por eso digo que más le vale mirar hacia el sur", aseguró Santos a su llegada hoy a este país.

El mandatario colombiano tiene previsto defender esa misma idea en una conferencia titulada "Por qué América Latina importa más que un bledo" y que pronunciará hoy en el Foro de Iberoamérica que organiza la Universidad de Brown, en Providence, la capital del estado de Rhode Island.

"Para Estados Unidos es importante mirar al sur y pararle bolas a América Latina", adelantó en declaraciones a la prensa el presidente a su llegada a ese estado, donde defendió que "América Latina es un continente con gran futuro" y que tiene "todo lo que el mundo está demandando".

Por ello, y según detalló la presidencia de Colombia en un comunicado, "Estados Unidos debe ponerle atención, ya que eso les conviene a ambas partes".

"Voy a hablar sobre la importancia no tanto para América Latina sino para Estados Unidos de mirar al sur. Somos un continente con un gran futuro. Tenemos todo lo que el mundo está demandando. Y como quien dice, y con todo respeto, más les vale pararnos bolas, porque creo que esto sería muy bueno" para ambas partes, afirmó Santos.

En su opinión, Estados Unidos "sufre de un síndrome que es un poco lo contrario a la miopía: Ve muy bien de lejos, pero no ve muy bien de cerca. Y no se está dando cuenta de que el resto del mundo le está poniendo mucha atención a América Latina".

Santos afirmó que "el mundo mira hacia América Latina por el potencial" que posee la región, que "ya tiene un común denominador democrático", y recordó que el año pasado "sus economías crecieron una media superior al 6 por ciento" y se recuperaron con "mucho más vigor" de la crisis de 2008 que el resto del mundo.

Sobre la posibilidad de que Santos aproveche su presencia en Estados Unidos para reunirse con su homólogo Barack Obama, la delegación que acompaña al mandatario colombiano no quiso hacer "de momento" declaraciones, ni confirmar o desmentir tal extremo.

Se da la circunstancia de que Santos estará a partir de esta noche en Nueva York, ciudad que Obama tiene previsto visitar también esta semana, lo que ha intensificado los rumores que desde hace unas semanas apuntan a una posible reunión entre ambos.

Uno de los asuntos más importantes que tienen pendientes ambas naciones es la aprobación del Tratado de Libre Comercio (TLC), que previsiblemente requerirá la aceptación por parte de Colombia de ciertos compromisos en materia de protección laboral.

El lunes la Unión Global, que agrupa a 900 sindicatos de todo el mundo, dijo que la situación de los derechos humanos y laborales en Colombia le impide apoyar el TLC que ambos países firmaron en 2006 y que aún está pendiente de ratificación por el Congreso de Estados Unidos precisamente por reparos en ese sentido.

Además de la conferencia que tiene previsto pronunciar en la Universidad de Brown, Santos también ha incluido en su agenda para este primer día de visita en Estados Unidos una serie de entrevistas con medios estadounidenses, según detalló él mismo, que el miércoles presidirá a una reunión de alto nivel del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas dedicada a Haití y su recuperación.

A esa reunión del Consejo de Seguridad, presidido durante este mes por Colombia, está previsto que acuda también el enviado especial de la ONU para el país antillano y expresidente de EE.UU.

Bill Clinton, así como ocho cancilleres latinoamericanos.

LIMA, 5 ABR (EFE).- La campaña electoral para los comicios del próximo 10 de abril en Perú ha sido una de las más reñidas que se recuerdan, pero no por las ideas o programas enfrentados, ya que, a falta de verdadero debate, han primado las anécdotas.

Entre quienes reclamaron un mayor nivel de discusión el presidente de la Conferencia Episcopal Peruana, Luis Bambarén, alertaba recientemente sobre la "superficialidad" de la campaña, que el escritor Mario Vargas Llosa llegó a calificar de "torneo de payasadas", uniéndose así al coro de críticas.

Sin embargo, es difícil imaginar qué debate de ideas puede haber entre el ex presidente Alejandro Toledo, el ex alcalde de Lima, Luis Castañeda, la congresista Keiko Fujimori (hija del ex presidente preso, Alberto) y el economista Pedro Pablo Kuczynski, ya que todos ellos coinciden en lo esencial: profundizar el modelo económico liberal y privilegiar las inversiones extranjeras.

Solo el nacionalista Ollanta Humala, aunque ya abandonó el discurso chavista de las elecciones de 2006, cuando fue vencido por Alan García, es partidario de una política más claramente redistributiva y de protección social, o de renegociar los grandes contratos de gas y petróleo.

Ante esta coincidencia en los principales asuntos, la campaña ha estado centrada en anécdotas, como el ya famoso "análisis capilar" a los candidatos para descartar rastros de sustancias tóxicas.

Han abundado las visitas a mercados, las apariciones en sets de televisión, los disfraces con casi todos los trajes regionales de este país tan rico en folclore, todo ello para aderezar las promesas de toda elección: más pensiones, más policías o más maestros, casi nunca con explicaciones de dónde saldrá el dinero.

En cambio, los debates entre los candidatos se han limitado a meras exposiciones de programas, muy rígidos en sus tiempos, y solo el último, celebrado el pasado domingo, permitió algunas réplicas y puyazos.

"Sendero Luminoso y Alan García se encargaron de desorganizar y destruir la sociedad: no hay sindicatos ni organizaciones sociales, con lo cual hay una política hiperpersonalizada en la que las caras tienen mucho que ver", reflexiona el sociólogo Julio Cotler para explicar la extrema despolitización de la campaña.

Como consecuencia inmediata, la imagen que proyectan los candidatos y no sus programas, puede ayudar a entender las fluctuaciones de la popularidad en los sondeos: mientras que el "gringo" Kuczynski ha optado por "acholarse", es decir, adoptar actitudes más populares, el izquierdista Humala ha cambiado su polo rojo por una corbata y una imagen familiar.

Alejandro Toledo, que comenzó con una imagen de estadista que rehúsa entrar en disputas personales, empezó a perder puntos justo cuando se desvió de esos propósitos, sin que esté claro si podrá recuperarlos de aquí al próximo domingo.

Algunos de los gestos más comentados han sido la aparición de Humala con un rosario en compañía del cardenal Juan Luis Cipriani, Arzobispo de Lima, considerado del sector más conservador del catolicismo y que también ha recibido a Toledo y a Castañeda.

Cipriani ha intentado "cuadrar" a los candidatos con algunos de los temas que cuida celosamente y prácticamente ha conseguido que todos hayan hecho pública profesión de fe contra el aborto y las uniones civiles entre homosexuales, dos asuntos muy presentes en la anterior legislatura.

Curiosamente, los sondeos, que al principio dominaban Toledo y Castañeda, ambos promocionando sus exitosas gestiones (estatal y municipal), han dado la vuelta y ahora entre los candidatos con mayor posibilidad de pasar a una segunda vuelta están los que también despiertan mayores rechazos: Ollanta Humala y Keiko Fujimori.

Según ha repetido el Nobel Vargas Llosa, una elección entre ambos sería como elegir "entre el cáncer y el sida", pero, según reflejan las encuestas, tamaña advertencia parece haber caído en saco roto.

Humala despierta grandes simpatías entre los pobres y en las regiones del sur del país, pese al gran aparato mediático que ha azuzado durante semanas el miedo al "chavismo", hasta el punto de que el candidato ha tenido que desmarcarse públicamente del presidente venezolano, Hugo Chávez, que recientemente le calificó de "buen soldado".

En cuanto a Keiko Fujimori, es popular en regiones rurales y de la periferia de Lima donde el régimen de su padre fue generoso en su política clientelar, pero cuenta con grandes resistencias entre quienes recuerdan los graves delitos contra los derechos humanos y la corrupción desenfrenada, asuntos de los que la candidata no parece haber tomado suficiente distancia.

BEIJING, 5 ABR (XINHUA) -- El primer ministro chino, Wen Jiabao, reconoció que el problema de la corrupción en el país sigue siendo "grave", y exigió mayores esfuerzos para luchar en su contra, haciendo énfasis en que dicha tarea es "extremadamente ardua".

En el texto íntegro de un discurso publicado hoy martes, Wen advirtió que, pese a los esfuerzos anticorrupción realizados el año pasado, algunos terrenos siguen siendo propensos a este flagelo, debido a la ausencia de regulaciones o a una aplicación y supervisión débiles de las leyes existentes.

El discurso fue pronunciado por el premier el pasado 25 de marzo, durante una reunión anticorrupción del Consejo de Estado, gabinete chino.

Wen expuso una serie de prioridades en los esfuerzos anticorrupción del país para este año, junto con las tareas del gobierno para impedir que algunos funcionarios incurran en conductas indebidas, como abusos de poder y negligencia en el cumplimiento del deber.

Los funcionarios, sus familiares y sus colaboradores tienen prohibido interferir en, o manipular, actividades de licitación y oferta, dijo Wen.

Además, deben informar sobre sus activos y acerca del empleo de sus familiares. Los funcionarios también serán castigados si aceptan sobornos, ya sea en efectivo, valores o tarjetas de pago, afirmó.

Los directivos de las empresas de propiedad estatal tienen prohibido buscar ganancias ilícitas a través de la operación de negocios relacionados con las actividades comerciales de éstas, advirtió.

En el último año, China ha avanzado notablemente en la atención de las quejas de los ciudadanos y en la reducción de los costos administrativos. Sin embargo, sigue enfrentando una situación sumamente complicada en su desarrollo, dijo el alto funcionario.

Algunos problemas de corto y largo plazo están entrelazados con el desarrollo económico y social del país, señaló, y añadió que algunas contradicciones sociales se han vuelto relativamente prominentes, agregó.

Tales problemas, junto con la corrupción, podrían amenazar el desarrollo y la estabilidad del país si no se resuelven apropiadamente, advirtió el primer ministro.

En el discurso, Wen también prometió salvaguardar más efectivamente los intereses legítimos de la población y reducir los gastos extravagantes de algunos funcionarios gubernamentales.

Las expropiaciones de terrenos y las demoliciones de casas llevadas a cabo de manera ilegal y por la fuerza están estrictamente prohibidas, dijo, y agregó que es necesario reformar el sistema administrativo para diluir el poder de algunos departamentos. Wen reconoció que algunas agencias se han vuelto demasiado poderosas.

El premier también ordenó que se mejore la eficiencia de los departamentos gubernamentales y que se fortalezca la supervisión de los principales funcionarios.

Para reducir los gastos administrativos, el gobierno disminuirá los viajes al extranjero de los funcionarios y reformará el sistema para el uso de los vehículos oficiales, dijo.

Wen prometió además restringir los viajes internos de los funcionarios y las recepciones innecesarias, así como las reuniones y la emisión de documentos. El alto funcionario exigió a los gobiernos locales hacer públicos sus presupuestos, con el fin de lograr una mayor transparencia.

El llamamiento de hoy constituyó un renovado impulso del primer ministro a los esfuerzos anticorrupción. En una charla en línea con el público a finales de febrero, Wen ya había prometido que una "tarea primordial" en 2011 sería investigar y procesar judicialmente a los funcionarios de alto nivel acusados de abuso de autoridad, negligencia en el cumplimiento del deber e implicación en corrupción.

En 2010 fueron castigados cerca de 146.000 funcionarios en todo el país por violaciones disciplinarias, y 5.373 de ellos fueron remitidos a los estrados judiciales, de acuerdo con el texto.

De otro lado, el Consejo de Estado informó que el año pasado se recortaron en un 5,8 por ciento los gastos administrativos, como los viajes al exterior, la compra de vehículos y las recepciones.

MOSCÚ, 5 ABR (EFE).- Irán espera que Rusia no apoye nuevas sanciones contra el país por su controvertido programa nuclear y que Estados Unidos le preste menos atención a éste ahora que "está ocupado" con la situación en el mundo árabe, afirmó hoy el viceministro de Asuntos Exteriores iraní, Mohammad Alí Fathollahi.

"Naturalmente no queremos que Rusia apoye estas sanciones. La vecindad es un factor importante. Somos vecinos y por eso esperamos que las personas responsables en Rusia tomen esto más en cuenta", declaró Fathollahi a la agencia rusa Interfax.

Agregó que "el Gobierno ruso debería ver con realismo los efectos de las sanciones" impuestas contra Teherán, "y en consecuencia tomar una decisión u otra".

En febrero, el jefe de la diplomacia rusa, Serguei Lavrov, subrayó que aunque Moscú respaldó la resolución adoptada por el Consejo de Seguridad de la ONU en julio pasado para la adopción de sanciones contra Irán eso "no significa que ahora (Rusia) abogue por un endurecimiento de las sanciones".

Por otra parte, Fathollahi afirmó que el programa nuclear iraní "obviamente avanza" y lo hace "por un camino muy transparente", al contestar a la pregunta de si las acciones militares en Libia han impulsado a Teherán a acelerar los trabajos en ese campo.

"Nuestro objetivo consiste en poseer tecnología atómica, que prácticamente hemos logrado, y en este marco nos dedicamos a nuestro programa nuclear. Para nosotros es un proceso natural que continúa", dijo.

Por otra parte, señaló que "no cabe esperar acontecimientos especiales en relación con los cambios en los países árabes", aunque puntualizó que quizás Washington deje "en paz" a Irán "ahora que está ocupado con los países árabes".

Asimismo, afirmó que las conversaciones con el grupo 5+1 sobre su programa nuclear no serán exitosas mientras los mediadores no cambien su postura, aunque subrayó que hablar de fracaso sería precipitado.

"Lamentablemente, los integrantes del grupo 5+1 (los miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU y Alemania), repiten sus posturas y no proponen nada nuevo. Si hay cambios positivos en la postura de los seis, entonces podremos esperar que en general habrá algún progreso positivo en este tema", dijo.

Agregó que "los asuntos que se abordan en el grupo 5+1, evidentemente, están sujetos a intrigas políticas" y "por eso, cuanto antes se modifique el punto de vista político de los temas con Irán, más pronto habrá cambios positivos en estas cuestiones".

"Si los otros países cambian sus puntos de vista y se aproximan a los de Rusia y China, creo que el éxito no estará muy lejos", afirmó Fathollahi en declaraciones a la agencia Interfax.

No obstante, negó que se estuviera "en un callejón sin salida".

"Cuando nos reunimos, intercambiamos opiniones, nos familiarizamos con nuestras respectivas posturas (...) Obviamente, esperamos poder encontrar una forma de cooperación que finalmente nos lleve al éxito", señaló el viceministro, al tiempo que indicó no saber cuándo tendrán lugar las próximas conversaciones.

MADRID, 5 ABR (EFE).- El Gobierno español cerrará los reactores nucleares que no superen las pruebas de seguridad a las que serán sometidos y que "no tengan capacidad para subsanar sus errores", según anunció hoy el ministro de Industria, Miguel Sebastián.

El titular de Industria hizo el anuncio durante una comparecencia en el Senado (cámara alta del Parlamento), en la que fue preguntado sobre un eventual replanteamiento del calendario de cierre de las centrales nucleares en España tras el accidente ocurrido en la planta japonesa de Fukushima.

Sebastián dijo que el Gobierno español mantiene su "política nuclear", porque ha optado por "la prudencia" tras la crisis nuclear japonesa y está a la espera de lo que digan los informes del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), y el Consejo de Seguridad Nuclear español.

Sobre las pruebas de seguridad a las que este último organismo va a someter a las centrales españolas en virtud de una decisión acordada en la Unión Europea, el ministro señaló que el Ejecutivo no dudará en clausurar los reactores que no pasen esa revisión ni tengan capacidad para solventar sus deficiencias.

Para ello, el Gobierno modificará las leyes que sea necesario, pero, mientras tanto, la política nuclear "es clara: sustituir las centrales de forma progresiva cuando terminen su vida útil", puntualizó.

España tiene seis centrales nucleares en explotación, dos de ellas con dos reactores, con un total de ocho reactores en activo que generan en torno al 20 por ciento de la electricidad que se produce en el país.

LONDRES, 5 ABR (NOTIMEX).- El ministro para asuntos de Oriente Medio y África del norte del Ministerio británico de Relaciones Exteriores, Alistair Burt, aseguró hoy que 'no habrá ninguna ocupación extranjera o invasión' en Libia.

'La resolución es clara, cualquier acción militar en Libia estará destinada a proteger a los civiles. No habrá absolutamente ninguna ocupación o invasión en ese país', puntualizó el diplomático británico en una entrevista

publicada este martes.

El gobierno británico considera que el coronel libio Muamar Gadafi, quien ha gobernado a ese país desde 1969, debe dejar el poder e irse, pues Libia no tiene futuro con él ahí, pues 'ha desatado un infierno en su propio pueblo', afirmó.

Agregó que Gadafi 'ha asesinado a civiles, ha sido acusado de crímenes terribles y ahora esos crímenes son materia de la Corte Penal Internacional (CPI)', que investiga ya la presunta comisión de crímenes contra la humanidad en Libia.

La Fiscalía de la CPI, con sede en La Haya, ha iniciado investigaciones contra Gadafi, tres de sus hijos y otros de sus cercanos colaboradores, y ha advertido que podría pedir órdenes de arresto contra ellos.

Burt llamó a una 'franca y total' discusión para hallar una solución, ya que dijo que cada país tiene su punto de vista particular sobre el conflicto en Libia.

ARGEL, 5 (ANSA) - El gobierno de Argelia manifestó hoy preocupación por lo que definió como "notable y creciente presencia de la red Al Qaeda" entre los grupos armados que combaten al gobierno de Libia.

El viceministro de Relaciones Exteriores, Abdelkader Messahel, declaró que "las armas pueden terminar en las manos de los terroristas, la presencia del Al Qaeda en Libia es creciente".

A su juicio, Al Qaeda podría usar "armas pesadas y avanzadas de tal modo de poner en peligro a la región".

El viceministro realizó declaraciones durante una conferencia de prensa conjunta con el subsecretario de Exteriores británico, Alistair Burt, de visita en Argel.

Messahel reiteró que, según su gobierno, la solución de la crisis libia pasa por un cese de fuego inmediato así como negociaciones entre las dos partes del conflicto, para seguir una "hoja de ruta" diseñada por la Unión Africana.

También es necesario "un mecanismo de verificación de un cese de fuego que no está previsto por la resolución 1.973 del Consejo de Seguridad de la ONU".

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmona
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
